

**FICHA RESUMEN
PROYECTOS BILATERALES**

Nombre Proyecto	Fortalecimiento institucional en materia juvenil en Chile y Uruguay, de cara al diseño de políticas y buenas prácticas para la producción de conocimiento en juventudes, con énfasis en salud mental y bienestar psicosocial
Área Temática	Desarrollo social
Objetivos de Desarrollo Sostenible	ODS 3: Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades. ODS 5: Lograr la igualdad entre los géneros y empoderar a todas las mujeres y las niñas. ODS 10: Reducir la desigualdad en y entre los países.
Instituciones Involucradas	Uruguay: Instituto Nacional de la Juventud (INJUV), del Ministerio de Desarrollo Social. Chile: Instituto Nacional de la Juventud (INJU), del Ministerio de Desarrollo Social y Familia.
País/ciudad	Chile y Uruguay
Beneficiarios Finales	En ambos países: Instituto Nacional de la Juventud, y sus equipos técnicos. Instituciones del sector público y privado que trabajan con jóvenes. Organizaciones sociales que trabajan con jóvenes. Instituciones académicas. Población joven de Chile y Uruguay, entre 15 y 29 años
Duración	24 meses, desde octubre de 2023.
Objetivos	Objetivo General: Promover el fortalecimiento de las instituciones rectoras de las políticas públicas en temas de juventud de Chile y Uruguay, desde la producción de conocimiento en torno adolescencia y juventud, con énfasis en las temáticas de salud mental y bienestar psicosocial considerando especialmente la participación juvenil.
Breve descripción del proyecto	<p>Los Institutos de la Juventud, dentro de la estructura del Estado, son organismos rectores de políticas públicas relevantes para las personas jóvenes. La producción de conocimiento, la articulación interinstitucional, y la escucha a las demandas de las personas jóvenes, son imprescindibles para el diseño y seguimiento de estas políticas. Para la producción de conocimiento tanto el INJUV de Chile como el INJU de Uruguay llevan adelante Encuestas Nacionales de Adolescencia y Juventud. El Proyecto propone que ambos Institutos trabajen de cara al fortalecimiento del diseño de dichas encuestas, desarrollando nuevas herramientas y haciendo énfasis en temas de salud mental y bienestar psicosocial.</p> <p>INJUV Chile transferirá a INJU Uruguay su experiencia en tres áreas: aspectos metodológicos en la implementación de preguntas sensibles sobre salud mental y bienestar psicosocial; conocimiento conceptual y metodológico para el diseño e implementación de indicadores que permiten la comparación a nivel internacional en salud mental y bienestar psicosocial; trabajo en talleres con jóvenes en diferentes territorios. INJU Uruguay transferirá al INJUV Chile sus conocimientos en tres áreas: diseño e implementación de dos olas del estudio Panel de Juventudes; intercambios con el Instituto Nacional de Estadística, el Instituto de Económica de la Facultad de Ciencias Económicas y de Administración (Universidad de la República) y Uruguay Crece Contigo, instituciones referentes en este tipo de estudio en Uruguay; talleres con adolescentes y jóvenes en sobre salud mental y bienestar psicosocial</p> <p>A partir de esto será posible contar con información estandarizada y homologada en las encuestas, que permitirá realizar en conjunto un informe comparado entre ambos países sobre la situación de vida de adolescentes y</p>

	jóvenes con énfasis en salud mental y bienestar psicosocial. La última fase del proyecto comprende: análisis y realización del informe comparado; publicación del informe comparado; realización de un seminario internacional con la invitación especial a participar a los países que forman parte de la Organización Internacional de Juventud para Iberoamericana.
Productos	<ol style="list-style-type: none"> 1) Elaborada una propuesta de implementación de indicadores para la medición de síntomas de ansiedad, estrés y depresión en la Encuesta Nacional de Adolescencia y Juventud (ENAJ) Uruguay. 2) Capacitado el equipo de INJUV Chile a partir de la experiencia uruguaya para la implementación de estudios longitudinales (PANEL) en juventud y en el trabajo directo con jóvenes en temas de salud mental y bienestar psicosocial. 3) Realizado y publicado informe comparativo a partir de la información de encuestas y talleres realizados en ambos países con énfasis en Salud Mental y Bienestar Psicosocial.

Información Actualizada el 26 de marzo de 2025